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民生热线

【新闻锐评】

关于社会抚养费的问题
一读者咨询：请问南闸街道非婚生子女要

缴纳社会抚养费吗？如果要缴纳，费用是多
少？

南闸街道回复：现行相关法律法规均无征
收社会抚养费一说。依据《中共中央 国务院
关于实施全面两孩政策 改革完善计划生育服
务管理的决定》，2016年1月1日以后不再征收
社会抚养费。

关于开设卤菜店的问题
一读者咨询：我打算加盟某品牌卤菜店，

开设在澄江街道，自己加工并售卖，门店前面
售卖，后面做加工场所，请问能否开设此类卤
菜店？对于排烟和排水有什么要求？

澄江街道回复：开设餐饮门店，在环保上
须满足4个方面的要求：一是店面选址方面，大
气污染防治法规定了禁止开设餐饮服务项目
的三种情形，即“禁止在居民住宅楼、未配套设
立专用烟道的商住综合楼以及商住综合楼内
与居住层相邻的商业楼层内新建、改建、扩建
产生油烟、异味、废气的餐饮服务项目”；二是
废气治理方面，餐饮门店必须安装油烟净化设
施，厨房油烟必须经油烟净化设施处理后达标
排放，另外，重点区域内的餐饮门店还需安装
油烟在线监控设施，并与监管部门联网，接受
监督；三是废水治理方面，餐饮门店经营废水
和生活污水必须经相应预处理后接入市政污
水管网，并依法办理排水许可证；四是固废治
理方面，餐饮门店在经营过程中产生的生活垃
圾及餐厨垃圾必须分类收集、分别处置，不得
将餐厨垃圾混入生活垃圾进行丢弃。申领“餐
饮服务”“食品生产”等相关经营范围个体户营
业执照，要求经营场所为非住宅，符合条件的，
申请人带好本人身份证、经营场所使用证明
（租赁房产提供有效租赁合同，自有房产提供
房产证复印件）至澄江街道行政审批局（地址：
江阴市文定路107号）申请。

关于矫正鞋垫补助的问题
一读者咨询：我要帮我的孩子去无锡假肢

中心采购扁平足矫正鞋垫，请问江阴残联是否
有补助？

市残联回复：扁平足矫正鞋垫不在肢体残
疾儿童矫形器（矫形鞋）适配救助范围，残联对
扁平足矫正鞋垫没有救助或补助。

关于垃圾清运车
刹车声扰民的问题

一读者咨询：我是澄江街道浮桥家苑二期
的住户，每天6点左右，有垃圾清运车进入小区
清运，车辆的刹车声很大，严重扰民，请相关部
门责令其整改。

市城管局回复：该作业车辆的刹车部件已
更换到位。

关于外地新生儿
接种五价轮状疫苗的问题

一读者咨询：我是外地市民，居住在徐霞
客镇峭岐韩家村。我孩子在老家建档，现要接
种五价轮状疫苗，目前峭岐医院没有该疫苗，
请问到哪里接种？是否需要预约？

市卫生健康委回复：您可前往以下定点医
疗机构接种五价轮状疫苗，相关政策可提前电
话咨询：夏港社区卫生服务中心（地址：夏港街
道五星路夏东苑2号楼，电话：81691799）、马镇
卫生院（地址：马镇东街87号，电话：68170794）、
城南社区卫生服务中心（地址：澄江街道花北
路2号，电话：81608805）、城中社区卫生服务中
心（地址：澄江街道虹桥北路 118 号，电话：
86811914/86100612）。

关于特殊工种
申请提前退休的问题

一读者咨询：我从事热处理工作，属于特
殊工种，请问此工种的人员该如何申请提前退
休？要什么材料？具体流程是怎样的？

市人社局回复：凡从事列入特殊工种名录
的工种符合规定年限的，男满55周岁，女满45
周岁可以办理提前退休。现企业特殊工种提
前退休审批权限在无锡市人力资源和社会保
障局，你若符合相关条件，可向目前所在企业
提出申请，并报送相关材料给江阴市人社部门
归集后，向无锡市人力资源和社会保障行政部
门申报。若属于灵活就业，可在满55周岁时先
向所在地社保所申请。

关于就医政策的问题
一读者咨询：请问有无具体的政策规定就

医时只能使用本人的社保卡？
市医保局回复：《医疗保障基金使用监督管

理条例》第十七条规定，参保人员应当持本人医
疗保障凭证就医、购药，并主动出示接受查验。
参保人员有权要求定点医疗机构如实出具费用
单据和相关资料。参保人员应当妥善保管本人
医疗保障凭证，防止他人冒名使用。因特殊原
因需要委托他人代为购药的，应当提供委托人
和受托人的身份证明。参保人员应当按照规定
享受医疗保障待遇，不得重复享受。

关于大桥南路快速化改造的问题
一读者咨询：请问澄江街道大桥南路快速

化改造施工工期多长？预计何时完成施工？
市住建局回复：大桥南路快速化改造工程

合同工期为3年，该工程于2020年9月开工建
设，预计2023年8月建成。

近日，家住江阴城区塘前路的
居民向《一帮到底》栏目求助，称家
门口的道路破损严重，希望相关部
门及时关注。

位于澄南村的塘前路是一条
村级通道，全长180米，是附近几个
小区居民出行的主要通道。记者
来到现场的时候，居民刘国秀正骑
着三轮车经过，她一脸无奈地告诉
记者，由于路面坑洼，她常常不得
不下车推行，雨天出行则更加困
难，为了避让车辆，身上免不了被
溅一身泥水。居民朱建新的外孙
女正在上高中，她埋怨说，孩子要
上晚自修，回来时经过这样的路面
还真让人不放心。

据了解，塘前路这一路段，已
有近40年“高龄”，东与全新的博观
路相接，西与宽阔平坦的澄南路相
连。居民缪锡明反映，两头的路都
非常好，就这一段成了被“遗忘的

角落”，它的坑洼破损诉说着与周
边的格格不入。

先锋社区党委书记顾建刚介
绍，作为村级道路，塘前路的基础设
施本就不完善，没有下水道和污水管
网。此前，路上的雨水是往两边农田
里排泄的，随着城市的发展，农田变
成了商品房，而按照规划，商品房的
标高比农田高。基础差、地势低、车
流密集，导致塘前路坑洼难行。

那么，对于这样一条与百姓出
行息息相关的道路，相关部门有没
有整改的计划呢？顾建刚介绍，市
委、市政府相当重视百姓的出行需
求，去年已经批示，要求有关部门
立即改善这条路的出行状况。但
是因为局部地区需要拆迁，按照方
案，从规划拆迁到正式实施维修，
时间跨度较长。目前先锋社区正
在与各相关部门对接，商讨快速且
周全的解决方案。

被被““遗忘遗忘””的塘前路的塘前路
□□奚雯霞奚雯霞

最近，不少路过船厂公园的家
长有疑问，小朋友们喜爱的仿真海
盗船设施已经封闭了很久，为啥既
不维修也不开放？市民们想请《一
帮到底》栏目关注一下，这究竟是什
么原因？

记者来到船厂公园海盗船设施
附近时正值中午，发现有市民在附
近徘徊，试图了解海盗船设施的相
关情况。记者看到，仿真海盗船的
四周用围栏围了起来，围网上挂着
印有“设施设备维修中 敬请谅解”
的提示牌。市民陈先生说，海盗船
是公园内深受小朋友喜爱的项目，
如今闲置了很长时间，不免造成资
源浪费。市民邓先生则反映，即便

加了围栏，依然有不少家长和孩子
翻越栏杆进去游玩。不少市民认
为，眼下正是出门踏青的好时节，海
盗船项目应该尽早开放。

为此，记者向市旅游文化产业
发展有限公司了解详细情况。该
公司副总经理赵旻杰带记者查看
了海盗船设施底部的主钢管。记
者看到，由于风吹日晒、江水腐蚀，
主钢管上很多焊接的地方已经断
裂，存在较大的安全隐患。赵旻杰
告诉记者，目前公司正在做整体加
固方案，计划将下面的钢管换成更
牢固的防锈钢管，并加密起支撑作
用的连接件，确保使用时没有安全
隐患。另外，记者观察到，外表看
似无恙的海盗船，很多零部件已经
老旧破损。除了主钢管的隐患，软
包老化、零件脱落、设备突起等，都

可能影响孩子的游玩体验，这些细
节都将同步得到更新。据了解，海
盗船设施的维修预计今年上半年
完成。

交通路网是城市的命脉，也是
提升城市能级的强力引擎。如今
在江阴，城市道路骨架正一步步被

拉开，随着“毛细血管”的打通，路网
体系将更加健全，百姓的获得感、
幸福感也会越来越强。

打通“毛细血管”托起百姓幸福
【新闻锐评】
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“伤痕累累”的塘前路。

船厂公园仿真海盗船设施封闭维修
□奚雯霞

自开放以来，仿真海盗船
项目颇受欢迎，不过因为风吹
日晒，很多零部件老化破损，
已经隐患重重，相关单位正在
加 紧 做 方 案 并 积 极 申 报 审
批。只有把安全工作做实做
细，才能消除隐患，让孩子们
玩得安心、舒心。

安全保障不容忽视

船厂公园的仿真海盗船。

工作人员正在排查隐患。

钢管断裂。

避震装置已经脱落。

部分软包老化。


